



木の葉を散らす風が身にしみる  
季節になってきました。  
それでも、子どもたちは元気！  
9月～11月の活動をご紹介します。



ハロウィンにて



## 居場所活動



### しゅくだいカフェ

宿題を持参し、自分から進んでやる子が増えました。

算数の苦手な子が多いのですが、少しずつできるようになると、うれしそう。高学年の子たちに算数の問題集を用意し、「やってみる?」と聞くと「やりたい!」とのこと。就学前や低学年の子たちが横で遊んでいてにぎやかですが、高校生やスタッフに教えてもらいながら、集中してやっていました。「家でやってきて、次、持って来るなあ!」と、意気揚々と帰っていく姿。変化に驚き「人は、変わる」と、いつも子どもたちに教えられています。

## ごはん会

ずっと練習してきた運動会が終わり、「白がな～追いついてきてな～」  
「玉入れめっちゃ入れたで」、「かけっこな、負けたけど、おもちゃかった」と、色々話をしてくれました。

運動会疲れもあり、みんなクターとしていて心配でしたが、おなかは空いているようで、もりもり食べて、くれて一安心。

食べ終わると、当番制で掃除をすることになっています。「うまくサボ」っていたみんなですが、最近掃除をがんばってやってくれるようになりました。やり出したらとことんやってくれて、ほんとに頼もしくなっています。みんな、家のようにくつろぎ、家族ではなくとも安心できる関係になっているのだと感じています。

## 誕生日会

土曜日は平日より時間があるので、活動が盛りだくさんです。  
月末恒例の誕生日会用のケーキづくり。餃子作りも同時に行い、今回もご馳走でした。ごはんを食べ終わってから、ピアノ部の子がハッピーステイの曲を弾いて、みんなで作ったケーキで、誕生日の子をお祝いました。



## ハロウィン

ハロウィンのイベントを開催。

長年来てくださるお母さんが、自宅で作ったハロウィンのカボチャやお化けの折り紙を持って来てくださいました。それを見た子どもたちは、「私もつくりたい!」、「教えてー!」と。自然に「折り紙教室」がはじまったり、「宝探しゲーム」を行いました。



## お泊り会 [11月]

月に一度のお泊り会を子どもたちは楽しみにしています。台風のため予定の「遠足」は中止しました。その分たっぷり時間があつたので、部活をすることに。以前はまったく興味を持たなかった小さい子たちもお兄ちゃんやお姉ちゃんのやっていることに関心を持つ姿が見られました。おもちゃで遊んでいるのかと思っていたら、じっと部活の様子を見ている就学前の子たちに「やる?」とスタッフが聞くと「うん!」とい



うことで、ギター部では、ギターはまだ大きくて持てない子が、ウクレレで練習をしました。スイーツ部でも、踏み台にのって、粉を混ぜ、ワッフルをつくりました。口々に、「帰りたくないわ～」、「もっといっぱいお泊りしたい!」など、なかなか帰ろうとしません。

私たちは「たつみファクトリー」を毎日あげれば良いだけの問題ではないと考えています。子どもたちが安心して育つ環境づくりはどうすれば良いのでしょうか。目の前の出来事と対峙しながら、試行錯誤を続けていきたいと思ひます。

子育てをサポート!

## NPO法人CPAOとは

子どもには「自分で育つちから」があります。そのちからを様々な原因で奪われている子どもたちがいます。私たちは同じ思いを持っていらっしゃるかたがたと共に、しんどい状況に置かれている子どもたちに「まずは、ごはん!」からつながり、「子どもの育ちをサポート」できる社会を目指し、活動を続けています。

【CPAO】しーぱお [ C=Child・子ども | PAO=包む・家 ]

## はしもとランチオープン

和歌山県橋本市にCPAOの支部を開設しました！早速、「はしもと里山学校」の稲刈りに参加し、また、これからお世話になる、橋本市のみなさまと連携についての話し合いをさせていただきました。



CPAOの拠点「たつみファクトリー」では居場所活動として「ごはん会」・「宿題カフェ」・「部活」・「遠足」・「お泊り会」や様々なイベントを行います。

CPAOの支部「はしもとランチ」では和歌山の山・川・海などの自然や、農村の暮らしなど、自然の中での生活を体験する活動を行う予定です。

子どもが自分の力を発揮できる環境をどう整えられるのか、人の力や自然の力もお借りして、活動を続けて参ります。



## 初週末里山ツアー@はしもとランチ



11月初旬の2日間、はしもとランチを拠点に活動。初日は海釣り。長年ボランティア協力くださっている方々に優しく教えていただきながら、子どもたち全員が魚を釣ることができ、満足した様子。大学校や家で気持ちが荒れがちなる子が、海に沈む夕陽を見ながら、今回来れなかった子のことを思い出し、「○○ちゃん見たかったやろな」と言っているのを聞き、本

来持っている「優しさ」をなかなか発揮できない環境を悲しく思いました。

夜には、はしもとランチに到着。「みんなのおうちみたい〜！」と気に入ってくれた様子。夜ご飯は、子どもたちが釣った魚を刺身にいただきました。

翌日は、はしもとランチ近所にお住まいの畑の先生より、庭の花壇のお手入れを教えてもらいました。終わると、はしもと里山学校に移動。今回は芋掘りに、自然観察会に、柿をもいで食べたり、川で魚を取ったりしました。

2日間、自然の中でたくさん遊びました。大阪に帰る時間になると、いつものように「帰りたくない…」という子もいましたが、「みんなの場所だよ、また来たらいいよ」と語り掛け合い、帰り道へ。

## 音楽ライブ参加

地域の教会で毎月やっている音楽ライブに、子どもたちやお母さん方と参加してきました。ごはんを食べながらのカジュアルな会でしたが、子どもたちもお母さんも緊張した様子。ですが、就学前の女の子だけは違いました。普段CPAOピアノ部でがんばって練習しているからか、笑顔で上手にリズムに合わせ、からだを揺らしながら、手をたたいていました。いつか、ピアノ部やギター部などの子たちとで、こんな演奏会できたらいいねと話していました。

## イチゴを植えました

耕した花壇に子どもたちの希望でイチゴを植えました。畑の先生に、苗の選び方、植え方、ネギを虫除けと一緒に植えると良いことなど聞き、なんとか植えることができました。脇にはキャベツ、別の花壇には、冬のお花なども植えました。



## スタッフ・ボランティアの声

週に1回だけですが一緒に遊んだり、ごはんを食べる機会をいただいています。バイトなどで忙しくてなかなか来れない週末もあって、ひさしぶりに会ったりすると、それでも「一緒に遊ぼう」と誘ってくれます。とても幸せな時間です。

ご飯を食べる時、おいしそうだったり、苦手なものを一生懸命食べていたり、とても色々な表情をしています。私はまだ1年半ほどしか子どもたちと過ごしてないですが、同じ食卓でご飯を食べることでこんなに仲良くなれると思ってなかったです。子どもたちにとっては、たまに遊びに来てくれるお姉さんなんだと思いますが、たまに遊びに来てくれるお姉さんとして、これからも一緒にごはんを食べていきたいなと思います。



なかにしりか



## ▶▶▶▶年末年始イベントに向けて◀◀◀◀

いつも、お心寄せくださっているみなさま、ありがとうございます。活動を続けていると子どもたちの成長めざましく、食も細かったり、好き嫌いが多かった子たちも、みなさまのおかげでなんでもたくさん食べるようになってきました。冬休み、年末年始の食糧提供に、引き続きのご協力いただけますよう、みなさま、どうぞよろしくお願いいたします。

## 寄付による支援のお願い

CPAOの活動は、皆様のお心寄せに支えられています。子どもたちをサポートするためのご寄付をお願いします。  
(個人情報は、「CPAOつうしん」の郵送など、本法人の活動目的にのみ利用するものとし、その他の目的には利用しません)

### [銀行振り込みの場合]

三菱東京UFJ銀行 生野支店 普通預金

□座番号：0135871

□座名：エヌピーオーハウジンシーパオ

振込手数料は大変恐縮ですがご負担頂けますようお願いいたします。

### [クレジットカードの場合]

CPAOではクレジットカード決済による寄付を受け付けております。

携帯・スマートフォンの場合はQRコードへ→  
PCからは下記URLへ↓



<http://cpao0524.org/wp/archives/445>

お手数ですが、ご寄付金額・お名前・ご住所・メールアドレスを「kanri@cpao0524.org」まで、お送り下さい。